

Santiago 12 Mayo

Estimado Fernando,

Me lamentó mucho a no tener la
oportunidad a verle durante mi estancia en Santiago.
José Joaquín me informó de su infarto y estoy muy
preocupado por su salud.

Espero que usted puede salir de el hospital
pronto y descansar - si es posible - un poco. Guardar
su salud porque Chile y sus amigos se necesitan.
Voy a regresar en Mayo y espero que
usted tiene tiempo a verme.

Un saludo cordial.

Tony Tinetti
(LDRE).

Caracas, 6 de diciembre de 1982

Señor
don Fernando Castillo

Querido Fernando:

Espero que te hayandado mis recuerdos. Estoy esperando que los compatriotas compren y se suscriban a la revista. Me llegó el ejemplar de noviembre enviado por mano, no así él del correo y de acuerdo con lo conversado por teléfono con la secretaria de tu oficina en la editorial, cobrará US\$40,00 por la suscripción, incluido el correo. Hasta ahora no hay ningún interesado.

Sabiendo que demorará mucho en llegar a Chile te incluyo para Mónica y para tí la primera novela de Isabel, que a juzgar por la crítica española tendrá gran éxito. Esperamos tus comentarios.

Tengan un gran abrazo y los mejores deseos en estas fiestas de fin de año de,

Panchita y Ramón

A Fernando Castillo V.

Querido Amigo.

He tenido la gran alegría de recibir Guillermo Geisse y, con él, noticias tuyas, de tu Familia, y de sentir, un poco, la presencia de nuestra Universidad, en lo que ella constituye un recuerdo positivo para mi.

Por intermedio de nuestro amigo Geisse, aprovecho la oportunidad para comunicarme nuevamente contigo. Espero que hayas recibido mi carta anterior.

Ahora, quiero expresarte - con mucho amor por nuestro querido Chile - mi solidaridad y mi entusiasmo por tu acción patriótica, en estos días dramáticos para tu País, acción que vengo acompañando por los periódicos y por informaciones particulares. De la misma forma - si mi palabra tuviese alguna significación - desearía manifestarme al Señor Cardenal, cuyos apelos al diálogo y a la paz nos han realmente comovido, a Hilda y a mi. En el día de la Virgen del Carmen, participé de la celebración eucarística especialmente por Chile y en comunión con su Pueblo. Hilda no há podido acompañarme porque convalecía de su operación.

Conoces mi pensamiento: siempre me pareció que la dominación es una violencia que no se deshace sino en la violencia contraria, lo cual es históricamente cierto, mas que, apesar de eso, no es la dirección de mis deseos, de mi formación y de mi sensibilidad. Por eso, una via nueva de transformaciones sócio-económicas que conduzcan al desaparecimiento de la dominación sin el costo humano de una guerra civil es algo que, pienso, debe merecer todos los esfuerzos posibles y, quizá, hasta los que parecen imposibles. Por lo que yo he sabido, el Señor Cardenal y tu, en el momento, son los que más estan actuando en ese sentido. Como chilenos de corazón, aún sin poder hacer nada, Hilda y yo sentimonos, en Dios, compañeros anónimos de Uds.

Hilda fué operada el día 3 deste mês y está pasando muy bien, en rápida recuperación. Há tenido que extrair la vesícula, que estaba enferma. Gracias a Dios, todo está resultando bien.

Hace una semana, escribí a Sanchez, enviandole las indicaciones relativas a mi curso del segundo semestre. Él me habia informado que el Instituto incluire mi curso en Filosofía Política. Por eso, elegi un tema que me parece adecuado: "Fenomenología y arqueología del saber político - elementos para una confrontación de dos direcciones metodológicas." Considerando la situación de ahí y mi condición de extranjero, hé querido evitar temas "explosivos". Para salir del País, yá presenté al Ministro de Justicia la respectiva solicitud - lo que es exigencia del Gobierno con relación a ciertas personas, por motivos políticos. Estoy esperando respuesta positiva, como ocurrió en ocasiones anteriores.

Hasta pronto, pues. Saludos muy afectuosos para Mónica y para tus hijos. Un gran abrazo para nuestros amigos, Ricardo Jordán y José Joaquin, y otro para ti, con la amistad de siempre, de

Manuel Leiva Fajó

Pôrto Alegre, 26 de julio de 1973.

para...